

Le petit sapin du Risoux prend ses racines officielles

Comme prévu, juste après le dernier conseil d'administration de l'association du musée des enfants de la Hille, l'inauguration du petit sapin du Risoux et sa symbolique a eu lieu en présence des membres de l'association, de sympathisants, d'éducateurs et résidents de l'établissement et service d'aide par le travail (ESAT), et de Laetitia Nanteuil, élue représentant la municipalité.

Lors de cette cérémonie, Marilynne Augéry, présidente de l'association, a dressé un bref historique du petit arbre. « Au printemps 2014, des membres de l'association du musée des enfants du château de la Hille, accompagnés de quelques résidents de l'ESAT et de Serge Miraglia, se sont rendus dans le Risoux (forêt située dans le massif du Jura, à cheval entre la France et la Suisse, NDLR) », a-t-elle ainsi rappelé. Au cours de ce séjour, ils ont participé à la marche annuelle depuis Fonsine-le-Bas jusqu'à Chapelle-des-Bois.

« Cette marche était le parcours des personnes qui souhaitent rejoindre la Suisse pour sauver leur vie », a précisé Marilynne Augéry avant de raconter : « De la fin 1942 à la moitié de l'année 1944, à l'initiative d'Anne-Marie Piquet, éducatrice à colonie de la



André Garcia (au centre) a dévoilé la plaque du petit sapin du Risoux. / Photo DDM.

Hille et native de la région du Risoux, onze enfants de la colonie de la Hille ont emprunté ce parcours à travers bois pour rejoindre la maison de la famille Cordier ».

Puis, en août 2014, à l'invitation de l'association Alliance Liberté, d'autres membres de l'association ariégeoise ont participé à l'inauguration de la sculpture symbolisant le passage des enfants. Alliance Liberté, dont le but est de perpétuer la mémoire des

passseurs, est présidée par Hélène Martin, fille de Victoria Cordier.

Le sapin, symbole du lien entre les deux associations

Ensuite, en 2016, un séjour dans le Risoux a été organisé à l'initiative de Serge Miraglia. Ainsi, Céline, Caroline, Alexandra, Ludovic, André et Michel, accompagnés de Jérôme et de Serge, ont visité la région et ont rencontré Hélène Martin. « Ils ont ramené ce sapin issu de la ferme de sous

le Risoux appartenant à la famille Cordier. Et l'arbre symbolise le lien entre nos deux associations », explique Marilynne Augéry.

En juin 2020, il était prévu, en partenariat avec la Montagnaine, d'apporter un hêtre de Montégut pour le planter à Chapelle-des-Bois lors de la marche annuelle dans le Risoux. La pandémie a eu raison de ce projet qui, vu les circonstances, est reporté en 2021.